
第３回名寄市総合計画審議会（書面）の開催結果

１ 議事（報告事項）

（１）名寄市総合計画（第２次）中期実施計画の見直しについて

（２）後期基本計画策定に向けた市民アンケート結果について

全委員より確認いただきました。

２ いただいたご質問・ご意見について

～ご意見～

市民のアンケート結果は、重要であるが、個別の要望に応えると同時に、本市の目指すべき方向に向

かって市民を誘導していく努力（理解して頂く、ある意味で説得）も必要である。

より市の目指している方向を発信していく機会をぜひ増やして頂きたい。イオンとの連携によって広

報スペースが確保できたので、より多くの発信を望む。

～回 答～

後期計画策定に向けては、市民アンケートのほか、まちづくり懇談会をはじめ、市長室開放事業や出

前トーク、団体との意見交換会などを開催し、市民のご意見・ご要望を把握するとともに、目指すべき

将来像に向けて、市民と協働した取組を推進してまいります。また、総合計画に関わらずさまざまな事

業や計画においても、市民説明・周知の徹底を図るよう、広報誌を基本とした多様な媒体を活用し、行

政情報の発信に努めてまいります。

（総合政策課、秘書広報課）

～ご意見～

行政評価でＤ評価となった事業については、中期計画が令和４年度で終了する事から事業評価のラン

クアップを図るよう、できることから始める必要がある。

～回 答～

行政評価でＣ、Ｄの評価となった事業については、事業の必要な見直しを行い、改善に努めておりま

す。

また、Ｃ、Ｄ評価となった翌年度には、前年度からどのような改善がされ、達成率の向上が図れたか

など確認するため、引き続き、事業の再評価も実施してまいります。

（総合政策課）



～ご意見～

給付型奨学金等給付事業について、地元（名寄近郊）からの進学者にはより利用しやすい制度になっ

てほしい。名寄近郊での就職を考える可能性もある。

～回 答～

給付型奨学金等給付事業につきましては、看護・栄養・社会福祉・社会保育を学びたいと考えている

優秀な学生を、経済的な側面から支援し、有為な人材の育成に資することを目的に、名寄市立大学独自

の制度として、令和元年度から実施しているものです。

この事業により支給される給付型奨学金は、学生の属する世帯の総所得金額について、一定の条件を

設けた上で、申請があった中から、各学科各学年ごとに成績が最も優秀な学生を、各学科各学年ごと１

名、奨学生として選考するものとなっています。

当該制度につきましては、一定の条件の中で、経済的に苦しい環境に置かれている学生に関して、さ

らなる修学のインセンティブとなるよう、成績優秀者を選考の条件とさせていただいているもので、当

学において、少しでも学習を頑張っていく励みとなればという主旨で設けている制度となっておりま

す。

一方で、名寄市が抱える市立大学として、地元・名寄市に根を下ろして働く人材としての育成という

観点もまた、たいへん重要な観点であることは言うまでもありません。

そのため名寄市立大学では、地元定着化推進事業として、卒業生が、名寄市のさらなる活性化や発展

に貢献する人材として、名寄市内に定住して活躍していくことを促進する目的で、市内に居住して市内

の事業所に就業する卒業生に、就業支度金を助成しております。

この就業支度金の助成につきましては、平成 28年度からスタートしており、助成額は、当初 10万円
でしたが、令和元年度からは 20万円に倍増させることで、より一層の地元定着が図られることを目指
しているものです。

地元定着化推進事業では、これに加えて、地元定着化の推進のため、市内に居住して市内の事業所に

就業する卒業生が返還する、奨学金の一部についても助成する制度を設けております。

この奨学金返還支援の内容は、日本学生支援機構の奨学金にかかる返還額の３分の２を、月額上限２

万円まで、最長で３年間、助成するものです（公務員を除く）。

名寄市立大学では、これら複数の事業を通じて、学生の修学を促進すると共に、地元・名寄に残って

活躍する人材の育成の促進に、今後とも努めてまいります。

（大学）



～ご意見～

これからこの地方の活性化を担っていく農産物については、いかに知名度を上げ、ブランド化に取り

組んでいくかが課題と思う。生産者と販売者が一緒に取り組んでいくなど、対策が必要と思う。

～回 答～

市内で生産される農産物は、基本的に JAが集出荷を行い有利販売に努めています。長年の取り組み
により、特産品であるアスパラガスや南瓜など、市場での評価が高く名寄産ブランドとして定着してい

るところです。

今後も、生産者と一体となり品質の高い農産物を安定的に消費者に提供し、ブランド力を維持できる

よう取り組んでまいります。

（農務課）

～ご意見～

道路の除排雪状況が不満とは驚いた。他の市町村と比較しても比較にならない程すばらしい。

～回 答～

道路の除排雪については、市民ニーズの高い大変重要な業務であると認識しております。今後も、市

民が安全安心に生活ができるよう、冬期間の生活環境の確保に努めてまいります。

（都市整備課）

～ご意見～

公益、市民福祉・厚生の増進に資する適正な予算執行に努めていただきたい。

～回 答～

本市の福祉関係の予算につきましては、市民アンケートや各種会議などにおいて幅広く意見をいただ

きながら各種計画書を策定しております。

その計画に基づき、施策の推進に必要な予算を執行しております。また、社会情勢や市民生活などの

変化、市民ニーズにも応えるため限られた貴重な財源を有効に効果的に活用しておりますのでご理解を

お願いします。

（社会福祉課）


